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Mesdames, Messieurs, 
 
Chaque année, j’ai le privilège renouvelé de vous accueillir pour cet événement spécial au 
sein de notre université. C’est le temps où nos campus reprennent vie, stimulés par 
l’énergie et la curiosité de nos étudiantes et étudiants. 
 
Ceci nous rappelle que ce sont eux qui font battre le cœur de notre université. Leur 
réussite et leur épanouissement sont la raison même de notre engagement quotidien. 
Chaque programme, projet et initiative sont conçus pour leur offrir les meilleures 
conditions pour s’épanouir, découvrir et apprendre. 
 
Le plan stratégique 2022-2026 est la boussole qui oriente notre progression en appui à 
cette noble mission. Le moment est propice pour souligner quelques bons coups et 
projets à venir en lien avec ses grands jalons. 
 
1er jalon : Recrutement et rétention  
 
Nous avons mis en œuvre une approche innovante pour transformer notre recrutement. 
En renforçant notre présence dans les cégeps et en impliquant activement nos étudiantes 
et étudiants dans les campagnes, nous avons élargi notre impact. Ces efforts se sont 
traduits par des publicités ciblées dans le métro de Montréal, sur l’autoroute 15 et sur les 
abribus. Nous avons également une présence renforcée à la télévision et à la radio. 
 
Cela a porté ses fruits : l’UQO a connu un bond de 6 % de ses inscriptions et une hausse 
de crédits de 8 %. En ce moment, nous comptons globalement 6 994 étudiantes et 
étudiants, dont 4 812 au campus de Gatineau. L’UQO accueille aussi 1 218 étudiantes et 
étudiants de l’international, dont 516 nouvelles personnes étudiantes. 
 
Nous avons procédé aussi à une transformation majeure du cadre d’accueil des personnes 
étudiantes afin de mieux l’adapter à leurs besoins et réalités. Cette initiative phare pour 
revigorer l’expérience d’accueil des nouvelles étudiantes et des nouveaux étudiants était 
renforcée par une campagne de communication dynamique et inclusive. 
 
Ainsi, avec la nouvelle formule de notre journée d’accueil, baptisée « 1 2 3 UQO! », nous 
avons donné un nouveau souffle à cet événement clé. Salles pleines, activités captivantes 
et une énergie palpable : cette formule innovante a consolidé notre sentiment 
d’appartenance et ravivé l’esprit de communauté sur le campus. Je demande maintenant 
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à Olivia et à toute son équipe du SAÉ, présents ici, de se lever. Applaudissons leur 
contribution précieuse! 
 
Dans la même foulée, j’aimerais aussi souligner le travail collaboratif exceptionnel réalisé 
par plusieurs services internes sur l’ensemble de notre projet phare : le programme 
d’accueil et l’intégration des étudiantes et étudiants internationaux (PEI). Je demande 
maintenant à Olivia Faucher, qui a orchestré ce projet, ainsi qu’aux autres membres clés, 
de se lever : soit : Geneviève Béland, Christian Bellavance, Murielle Côté, 
AlexandreDavid Gagnon, Stéphanie Demers, Patrice Florvilus, Francis Gaudreault, 
Dominique Gravel, Daniel Godon, Aida Konaté, Geneviève Lapointe, Martine Nadon, 
Éric Tremblay et Thomas Tunney. Applaudissons-les pour leur travail remarquable! 
 
2e: jalon : Formation et pédagogie innovante 
 
Pour attirer et recruter, nous misons sur une offre de programmes diversifiée, actuelle et 
enrichie par une pédagogie innovante. Nous sommes ravis de lancer un programme 
novateur en kinésiologie appliquée aux activités physiques adaptées (APA). Ce 
baccalauréat a été conçu en réponse aux besoins du secteur de la santé, formant ainsi 
des professionnel·es aptes à aider les individus en situation de handicap ou ayant des 
besoins spécifiques à préserver ou à améliorer leur condition physique. 
 
Au cours des trois dernières années, nous avons entrepris une refonte substantielle pour 
enrichir nos programmes en informatique et ingénierie, répondant aux besoins du 
marché et soutenant l’économie des régions de l’Outaouais et des Laurentides. 
 
Nous avons introduit des cours et programmes en cybersécurité, science des données et 
intelligence artificielle, en harmonie avec les compétences de demain. 
 
Cette expansion s’est accompagnée du recrutement de quatre nouveaux professeurs : 
deux en cybersécurité, un en science des données et un en énergie. Leurs expertises sont 
essentielles pour le développement de nos programmes. 
 
Nous commençons à cueillir les fruits de ces efforts : le nombre d’étudiants actifs dans le 
baccalauréat en informatique a augmenté de 56,4 % par rapport à septembre 2023, celui 
du baccalauréat en génie électrique de 55,9 % et celui du baccalauréat en génie 
informatique de 27,8 %. Cette dynamique se reflète également au niveau des études 
supérieures, avec une hausse de 31,6 % des inscriptions à la maîtrise en science et 
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technologies de l’information, et une augmentation de 30,6 % des doctorants dans cette 
même discipline. 
 
Ce trimestre marque aussi un autre tournant : nous accueillons la première cohorte de 
notre nouvelle maîtrise en génie électrique. Cela ouvrira la voie à un avenir riche en 
découvertes et en innovations dans le domaine prometteur de la transition énergétique. 
 
3e jalon : Rayonnement et partenariats 
 
Grâce à une multitude de partenariats, nous avons non seulement développé, mais 
également amplifié le rayonnement de notre établissement. 
 
Parmi nos réalisations, la création du Réseau national des observatoires est un exemple 
marquant. Nous avons obtenu un total de 3 millions de dollars pour étendre notre modèle 
d’observatoire à travers d’autres territoires. Ce modèle, dont l’ODO joue un rôle de leader, 
est désormais implanté partout au Québec, renforçant notre influence régionale et 
nationale. 
 
Nous avons aussi organisé des événements significatifs, tels que le Colloque sur la 
polarisation sociale en collaboration avec le CISSSO et le Sommet Outaouais Numérique 
(SON), présidé par le ministre Lacombe. Avec 280 participantes et participants inscrits, 
l’événement a connu un tel succès que nous avons dû refuser des partenaires faute 
d’espace. Le hackathon qui a suivi, rassemblant 50 jeunes de la région, a mis en lumière 
des solutions innovantes à des défis locaux. 
 
Nos initiatives se sont étendues à des conférences grand public, avec des intervenantes 
et intervenants de renom comme Kim Thùy, Marie-Josée Richer, Guylaine Guay, 
Léa Clermont-Dion, et Pierre-Yves McSween, qui ont su captiver et inspirer notre 
communauté. 
 
En matière de recherche et de création, nous avons déployé de nouvelles chaires de 
recherche, dont celle des professeures Julie Bérubé et Katrine Turgeon, ainsi que la 
création de la chaire UNESCO du professeur Jérôme Dupras. 
 
Enfin, nous avons travaillé étroitement sur plusieurs projets structurants, en collaboration 
avec la Ville de Gatineau, dont l’installation d’un dôme, d’un bloc sanitaire sur le terrain 
de soccer et l’appui au projet de résidences. De plus, nous avons mis en place un conseil 
scientifique pour supporter les décideurs municipaux dans leurs prises de décisions. 
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4e jalon : Grands projets 
 
Comme vous l’avez sûrement remarqué, nous avons célébré avec enthousiasme 
l’inauguration de notre nouvelle cafétéria au pavillon Alexandre-Taché. Cette 
métamorphose, orchestrée avec soin cet été par l’équipe du Service de terrains et 
bâtiments, se distingue par son mobilier moderne et son décor lumineux. Ce nouvel 
espace promet de devenir un lieu de rencontre chaleureux et un havre de détente pour 
toutes et tous. 
 
Par ailleurs, la STB met les bouchées doubles pour le projet de construction de nouvelles 
résidences étudiantes de 33 millions de dollars au pavillon Alexandre-Taché, dont les 
travaux ont officiellement débuté cet été. 
 
Je demande maintenant à Manon et à toute son équipe du STB, présents ici, de se lever. 
Applaudissons-les chaleureusement pour leur travail exceptionnel! 
 
Une nouvelle année académique s’amorce à l’UQO, et avec elle, de nouveaux visages 
s’ajoutent à notre grande famille. Dans quelques instants, nous allons procéder à la 
présentation des nouveaux talents qui se sont récemment joints à l’équipe de l’UQO. Je 
vous invite à les accueillir très chaleureusement. 
 
Notre université est en plein essor, portée par des initiatives stimulantes. Votre 
engagement, votre créativité et la mobilisation de chacune et chacun d’entre vous sont 
essentiels pour que nous puissions atteindre nos objectifs de développement et cultiver 
un environnement inclusif où chacune et chacun peut s’épanouir. 
 
Je vous remercie toutes et tous d’avoir une fois de plus rendu cette rentrée mémorable 
grâce à votre excellent travail! 
 
Unissons nos forces, inspirons la jeunesse et travaillons ensemble, avec respect et 
bienveillance! 
 
Merci 


